

Rentrée solennelle

de l'année académique 2019/2020

À L'UNIVERSITÉ DE DSCHANG

Mot de bienvenue

MONSIEUR LE MAIRE

Commune de Dschang

Par :

Prof. TEMGOUA Emile

1^{er} Adjoint au Maire

Amphi 1000,

Vendredi, 08 novembre 2019

Monsieur le Préfet de la Menoua,

Monsieur le PCA de l'Université de Dschang,

Monsieur le Recteur de l'Université de Dschang,

Honorables Sénateur et Député de la Menoua,

Monsieur le Sous-préfet de Dschang,

Monsieur le PCA de FONDUDS

Leurs Majestés, gardiens de nos traditions,

Chers Ministres de culte

Éminents enseignants-chercheurs en vos titres et grades respectifs,

Chers personnels de l'Université en vos différentes positions,

Très chers étudiants, cop's de Dschang, pupilles de la Nation,

Distingués invités,

Mesdames, Messieurs.

Un clin d'œil particulier à la Délégation de la SNH et aux Invités Spéciaux de Monsieur le Recteur.

Nous sommes réunis ici pour commémorer l'an 4 de la rentrée solennelle de l'Université de Dschang et le Maire principal, Monsieur Beudelaire DONFACK m'a chargé de le représenter. C'est donc avec beaucoup de plaisir et une joie immense que je prends la parole pour vous souhaiter la bienvenue en ce campus, temple du savoir.

Je ne peux m'empêcher à l'entame de ce message de rendre un hommage aux évènements malheureux survenus à Ngouachè la semaine dernière. La Menoua y a payé un lourd tribut. Oh Dieu prend pitié des victimes et éclaire les survivants. Je vous prie de vous lever pour une minute de silence.

Monsieur le Recteur,

Depuis 2016, vous avez usé de votre tact pour restaurer et perpétuer cette occasion de magnifier solennellement le retour des classes. Nous profitons de cette circonstance solennelle pour souhaiter la bienvenue aux nouveaux étudiants. Nous vous en remercions grandement et en profitons pour dire à ces jeunes amis toute l'attention qui est nôtre à leur offrir une ville paisible, vivable et conviviale. Bienvenue à la ville climatique!

La présence de l'Université de Dschang à Dschang profite énormément à nos populations. A titre illustratif, sur le plan socio-économique, environ 25 000

étudiants logent dans la cité ; beaucoup d'entre-eux, non seulement s'acquittent de leur loyer, mais aussi prennent au minimum 100 à 200FCFA de mototaxi par jour. Ils facilitent l'écoulement des produits vivriers de nos populations sur le marché local par leur effectif considérable. A titre d'illustration, les résultats issus des laboratoires de l'université de Dschang ont fait exploser les rendements et les prix de la patate douce jaune, et le prix du sac est passé de 900F à 11 000F en l'espace de 20 ans, ce qui contribue à une amélioration visible des conditions de vie de ces populations. Cette entrée des devises au niveau local était estimée à près de 10 milliards par an en l'an 2000. Imaginez la valeur actuelle avec l'augmentation des effectifs. Dans le même ordre d'idée, toujours à partir des travaux de laboratoire de l'Université de Dschang, la Commune a mis sur pieds un programme de gestion de déchets qui lui a valu cette année, le 3^e prix des bonnes pratiques du Fond d'Equipement Intercommunal (FEICOM). On comprend pourquoi tout natif, tout résidant de Dschang doit être fier et jaloux de la présence de son Université et son maintien en ces lieux.

Pour sa part, la Commune de Dschang offre à l'Université qu'elle abrite un laboratoire en plein air pour les différents travaux pratiques et de recherches. Tenez par exemple, sur la quarantaine d'étudiants inscrits en filière Communication pour la Gouvernance Locale et le Développement de la FLSH, notre commune a reçu plus de la moitié. Ce sont des moments durant lesquels la municipalité assoit mieux et intensifie sa communication auprès des populations. Ils sont encore plus nombreux venant des autres facultés/filières. Ces laboratoires s'étendent au MDC, l'office du tourisme, l'agence de l'eau, l'agence de gestion des déchets et j'en passe.

Mesdames et messieurs,

La Commune de Dschang, soucieuse du déficit d'éclairage public pour lutter efficacement contre l'insécurité et améliorer les conditions de visibilité

dans la mobilité urbaine, a mûri le projet d'éclairage public par énergie solaire qui a été éligible au programme décentralisation FEICOM-VILLES MOYENNES, projet qui a permis la pose de 91 lampadaires sur quelques axes routiers de notre belle cité, la formation des Techniciens de l'Agence Municipale de l'Eau et de l'Energie pour le fonctionnement, la gestion et la maintenance des équipements.

Que ce soit sur Fonds propres, Fonds de l'Etat ou Fonds issus des partenaires dans le cadre de la Coopération Décentralisée, nous avons pu réaliser de nombreux autres projets dont les plus saillants qui touchent directement la communauté universitaire sont :

- Les travaux de restauration de notre Hôtel de ville vieillissant ont permis de doter notre ville d'un Hôtel de ville digne de ce nom. Il affiche désormais fière allure redorant le blason de la beauté de notre municipalité ;
- la Construction de 18 mini réseaux d'adduction d'eau potable, 06 forages avec 80 bonnes fontaines ;
- La Construction de 12 dépotoirs contrôlés dans la ville et de 28 blocs de toilettes écologiques dont certaines à la Faculté de Médecine ici ;
- La pose de 250 lampadaires d'éclairage public sur le réseau ENEO et 119 lampadaires solaires ;
- Le programme futur de la construction de la Station de Traitement des eaux usées et des boues de vidange est une niche d'emplois potentiels car notre ville a été éligible à ce programme aux côtés de 07 autres villes de la planète.

Mesdames et messieurs, comme vous le constaterez, avec la liste non exhaustive des actions qui précèdent, la Commune de Dschang s'est illustrée comme étant la vitrine des Communes camerounaises en matière des partenariats dans le cadre de la Coopération Décentralisée bénéficiant de la totale confiance des partenaires importants et exigeants tels que l'Union

Européenne, l'AIMF, l'Association Africaine de l'Eau, la Fondation Bill et Melinda Gates, l'AFD, Nantes, Nantes Métropoles, le FEICOM, le PNDP etc.....

Cet éventail de partenariat nous a permis de réaliser des projets structurants dans le cadre de la gouvernance de l'eau et de l'énergie. Ce qui nous a permis de gagner le 2^{ème} prix au concours national FEICOM à la 2ème édition en 2016 des meilleures pratiques et initiatives communales.

L'élaboration de la politique publique communale de la gestion des déchets ménagers par compostage, sur l'encadrement technique de la FASA, nous a valu cette année 2019 de remporter le 3^{ème} prix du concours national FEICOM. Je n'oublierai pas l'implémentation en cours, sous le portage de la Commune de Dschang, du Programme PIGeDEA auprès des Communes de Nkong-Zem, Kiye-ossi, Douala 5^{ème} et Fongo-Tongo sur la gouvernance de l'eau et l'assainissement.

Le bitumage des artères de la ville autour du Rectorat, à l'entrée du Campus A et autour du marché principal va nous permettre de parler des nids de poule au passé.

Mesdames et Messieurs, le sérieux qu'affiche l'Exécutif Communal de Dschang dans la Gouvernance Municipale fait désormais de notre collectivité un pôle d'excellence d'où la ruée vers Dschang des Maires du Cameroun et d'ailleurs pour venir s'abreuver aux sources de l'expertise engrangée par notre institution. Et ce n'est pas un secret si je dis que le Directeur Général du Feicom, à la demande de Monsieur le Recteur TSAFACK NAFOSSO, a ordonné la Commune de Dschang de porter à son niveau la demande de financement d'un programme sur l'autonomisation des Campus B et C en eau potable.

Dschang n'est pas encore un paradis, mais elle s'en est rapprochée davantage. L'insuffisance des ressources économiques et en personnels qualifiés constituent un handicap dans l'atteinte optimale des objectifs. L'accompagnement jamais démenti de l'Etat s'avère davantage nécessaire.

Aussi, nous pensons sans crainte qu'avec l'avènement du nouvel ordre qu'inspirent les résolutions du Grand Dialogue National voulu par son Excellence Paul Biya véritable mendiant de la paix, que nous pouvons scruter l'avenir de notre Commune avec optimisme.

Dear New students,

Youth is the future of the Nation. Only your true involvement, and not the flight from the problems, will allow individual and collective development. Once again you are welcome to the of Dschang, this architectural jewel offered and maintained in this place by the public authorities. It's your University, take care of that, do not damage it. You are there do to your intelligence and you are protected so by the university and city authorities. Make good use. Avoid being instrumentalized because it is absurd to bite the finger that feeds us all.

It is therefore in the hope of seeing tomorrow, these new students, govern with happiness and efficiency this country, that I wish them a pleasant and fruitful stay in Dschang.

Long live University of Dschang,

Long live Dschang municipality,

Long Live Cameroon, an united and indivisible country,

Thank you for your kind attention!